
 
 
 
 

Montagny – Champvent 
 

Assemblée paroissiale d’automne 
Du dimanche 19 novembre 2023 à 11h à Champvent 

 
 
 
 
 
 
 
 
La présidente, Madame Anja Skrivervik, ouvre l’assemblée, il est 10h 50. Elle salue les 
membres de l’assemblée ainsi que les représentants des communes. 
 
Ordre du jour : 
 

1. Ouverture de l'assemblée 

2. Lecture et adoption du dernier PV du 19.03.2022  

3. Budget 2024 

4. Communications du ministre 

5. Communications du Conseil régional et du Synode 

6. Election complémentaire au Conseil paroissial 
 

7. Fixation du nombre de conseillers paroissiaux  
pour la législature 2024-2029  
 

8. Divers et propositions individuelles 

 
 
 
 
 
 
 



 
 

1. Ouverture de l’assemblée.   
Mme Skrivervik nous lit les principes constitutifs de l’EERV. 

 
2. Lecture et adoption du dernier PV du 19.03.2023. 

Madame Aude Tondini, secrétaire du bureau de l’assemblée, lit le PV du 19.03.2023. 
Puis Mme Skrivervik le met en votation. 
Ce PV est accepté à l’unanimité avec remerciement à la secrétaire. 

 
3. Budget 2024. 

M Mathieu Widmer, trésorier du conseil de paroisse, a distribué les budgets 2024 à 
l’assemblée.   
Il est légèrement déficitaire.  
Dépenses : 

• Frais de chancellerie diminué au niveau des dépenses et le catéchisme, car 
moins de catéchumène et les activités sont au niveau de la région. 

• Contribution stable de la région et du canton. 
Recettes : 

• En diminution, les offrandes des cultes et la rétribution des communes. 
Mme Skrivervik le met en votation. 
Le budget est accepté à l’unanimité avec remerciement à ses auteurs. 

 
4. Communications du ministre. 

Mme Anne-Christine Rapin, ministre, rapporte les diverses activités de la paroisse.  
Elle explique sa préoccupation car deux cultes à Montagny n’avaient aucun 
paroissien. Une réflexion est en cours sur la manière d’effectuer les cultes dans ce 
temple. Un appel est donné aux paroissiens qui auraient envie d’y participer. Rappel 
aussi sur le manque d’organiste dans la paroisse.  
L’information est jointe à ce PV (Annexe 1). 
 

5. Communications du Conseil régional et du Synode 
Mme Maud Monnier Décoppet, présidente du conseil de paroisse, lit le message du 
conseil regional. Il nous informe sur : 

• Réorganisation de l’EERV dans la Région 
• Situation financière des paroisses et modulation des contributions 
• Renouvellement du corps ministériel. 
• Accueil des réformés du secteur Baulmes-Vuiteboeuf  
• Une nouvelle législature démarre l’été prochain. Les laïcs disposant de 

compétences spécifiques ou généraliste sont bienvenus. 
Le message est joint à ce PV (Annexe 2).  
 
Monsieur Jean-Frédérique Leuenberger, représente le Synode, et nous informe sur : 

• L’agrégation des 3 pasteurs et une diacre, ainsi que la présentation de 14 
Animateurs d’Eglise, lors du culte synodal du 2.9.2023. 

• Le budget présente un déficit. Chaque région devra choisir un demi-poste de 
sa dotation qui ne sera pas repourvu. 



• Gouvernance : Une proposition du Synode est : « de décider si l’on simplifie 
ou non les échelons de la structure de notre EERV en supprimant le niveau 
régional (Assemblée régionale et conseil régional) ou plutôt les structures 
paroissiales (en ne faisant que des secteurs paroissiaux et regroupant les 
tâches au niveau de la Région) ». 

L’information est jointe à ce PV (Annexe 3). 
 
Première question de l’assemblée sur la gouvernance : Le travail de proximité et la 
masse de travail effectuée par les conseils sont sous évalués et donc cette 
proposition paraît inappropriée. Réponse du représentant du Synode : il y a des 
changements de société et l’EERV doit s’adapter. Comme exemple, lorsque le caissier 
vient à manquer dans une paroisse, le soutien au niveau régional devient évident, et 
il s’agit de situation récurrente.  
 
Seconde question de l’assemblée : la nomination de Monsieur Leuba, ancien 
conseiller d’Etat, questionne. Quel était son rôle passé dans l’église ? 
Réponse du représentant du Synode : Le passé d’homme politique de Monsieur 
Leuba est un atout pour l’EERV car il connaît bien les institutions. Il faisait partie de la 
paroisse de sa commune comme lecteur mais ne pouvait pas s’investir par sa 
fonction. 
 

6. Election complémentaire au Conseil paroissial 
Aucune proposition pour un nouveau conseiller ou une nouvelle conseillère pour 
rejoindre le Conseil de paroisse. La présidente de l’assemblée paroissiale remercie les 
membres du conseil pour leur travail. 
 

7. Fixation du nombre de conseillers paroissiaux pour la législature 2024-2029 
Mme Skrivervik donne la parole au Conseil de paroisse. La secrétaire du conseil de 
paroisse propose que le conseil soit ouvert à d’autres personnes. Le caissier propose 
d’avoir 5 membres car la paroisse est petite. La ministre soutient ce nombre de 
conseiller. La fixation du nombre de conseillers est fixée à 5 après acceptation de 
l’assemblée de paroisse. 
 

8. Divers et propositions individuelles 
Mme Maud Monnier Décoppet annonce sa démission de la présidence et du conseil 
de paroisse au printemps.  
Il n’y a pas d’autres propositions individuelles. 
 
L’Assemblée est levée à 11h43. 
 

 La Secrétaire  La Présidente  
 
 
Aude Tondini Anja Skrivervik 
 
 
Champvent, le 19 novembre 2023 
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